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市民张先生：确实啊，现在移动互联网的
普及，最明显的就是人人都成了自媒体。去年
夏天我在郑州街头发现一位瓜农带着两个娃
儿，夜深了还在卖瓜，就随手拍张照片发到了
朋友圈，希望附近的居民可以帮他们赶紧卖
完西瓜，好让两个娃娃回家休息。这条
信息被点赞200多次，很多朋友留

言要前去买瓜，我当时觉得特
别有成就感。

全 国 人 大 代 表
蒋 忠 仆：拿不准的东西

坚决不要转，一定要根据自己
对社会、知识、伦理的认知去判
断内容的真假。另外，一些提供
科学知识、传播社会正能量、
积极乐观美好的文章，可

以积极传播。

全 国 人 大 代 表
张全收：转发东西得自

己先甄别一下。有些东西一
看就是胡说的，不仅不能转发，
而且最好要在朋友圈里说明，
辟辟谣。我关注的都是财
经、军事方面比较可

靠的公众号。

市民张先生：这确实
是我们目前在“人人自媒

体”时代面临的大挑战。正所
谓谣言被转发1000次就成了真
理。网络上类似的事情太多了，
“某小孩儿走失了”“某贫困地区
需要衣服鞋子捐赠”，还有一些
所谓的养生方法，甚至有些政
府机关条例都是造假……

真是防不胜防。

全国人大代表蒋忠仆：“人人
自媒体”时代的到来是随着科技的

进步，信息时代的必然产物，也是每个人
自我觉醒、自我表达的时代，从个人来说，我

们应该尊重社会的道德底线去适应这个趋势；作
为政府的主管部门，也要主动去适应这种新形态，
不要拿过去的思维方式去控制，而是要引导。

因此，对个人来说，我们要提高自己的鉴别能力；
对整个国家来说，要提高整体公民的素质。

我们不能因自媒体时代在发展中出现问题，就否定
它，而是要去拥抱它，因为这是时代发展的趋势，这种发
展是任何人都挡不住的，要顺应它，利用它，驾驭它。

当然，任何事物的发展，都快于法律和规
则的制定，因此，国家应该出台更多更

详细的互联网细则。

全国人大代表李崇：
对！各种小道消息太多

了，提高个人素质和鉴别能力
很重要；另外，看的时候一定别
忘了带脑子。我平时看新闻、了
解资讯，主要还是通过报纸、电
视、广播这些传统媒体，每天必
看的还有央视新闻、人民
网、凤凰网这些媒体

门户网站。

驻豫全国人大代表朋友圈里谈什么？

自媒体“双刃剑”，我们该如何使？
顺应它，利用它，驾驭它

开栏的话

读到一本好书，摘出精彩段落，附上感悟分享至微信朋友圈；遇到突发事件或趣闻，掏出手机拍照、录视频上
传网络……互联网时代，智能手机的普及，加上微博、微信的迅速发展，产生出越来越多的“自媒体人”。
一部手机，一个发声平台，人人都是事件的记录者、传播者，全国人大代表们也不例外。昨天上午9
时，G90次列车从郑州东站发车，驻豫全国人大代表们赴京参加全国两会，在两个半小时的车程
中，不少代表都拿着手机，他们在看什么？参加此次全国两会，他们最关心哪些问题？昨日
上午，郑州全媒体新闻中心两会报道团的记者成功“混”入代表、委员们的朋友圈，在接
下来的“两会时间”里，我们将围绕这些话题，展开深入讨论。

门槛儿低、包容性强、内
容丰富……网络的最大好处在

于人人平等，人人享有话语权。但
在创造良好传播平台的同时，“人人自
媒体”也带来了不少害，发布便利、扩散
快等优势如同“双刃剑”，传播谣言、低级趣
味……恶劣影响一旦产生很难消除。
全国人大代表们如何看待“人人自媒体”？
他们有什么好的建议和意见？您瞧，在高
铁上，他们已经在朋友圈聊起来了。
郑州全媒体新闻中心两会记者
赵柳影 张竞昳 北京报道

网上东西
不能全信

市民赵女士：话说我觉得我也算
半个自媒体吧，总是喜欢拍下我去
吃过的饭店的菜品，配上餐后感受，
现在很多朋友聚会吃饭都会咨询
我，我感觉自己快成美食专栏作
家了。不过，现在网上的东

西也不能全信，转发
要谨慎。

全国人大代表蒋忠仆：

这高铁上没有WIFI，我打开朋友圈还得用
自己的流量呢。
我刚在朋友圈转发了一篇文章，推荐大
家看看，其中说到移动互联网技术会
使整个科学技术进步，并改变整
个人类，我感受特别深刻。


